PALABRAS DEL PRESIDENTE DE FUNIBER, DR. SANTOS GRACIA VILLAR, EN EL "FORO PARA LA COOPERACIÓN ENTRE LOS PAÍSES DE LENGUAS ESPAÑOLA Y PORTUGUESA" Y VII FORO IBEROAMERICANO Y DE LA IBEROFONÍA.

Pekín, 13 de noviembre de 2025

Excelentísimas autoridades institucionales, académicas y diplomáticas de la República Popular China y de los Países de Lenguas Española y Portuguesa,

Expreso un saludo muy especial, con nuestro mayor agradecimiento, a *China Today*, que nos acoge hoy generosamente en su sede.

Señoras y señores representantes de las instituciones organizadoras del *Foro para la Cooperación entre China y los Países de Lenguas Española y Portuguesa* y Séptimo Foro Iberoamericano y de la Iberofonía,

Señoras y señores,

Representa para mí un honor, y una gran oportunidad, dirigirme a todos ustedes en este Foro que celebramos en la capital de la República Popular China. Y es una oportunidad que, efectivamente, voy a aprovechar para lanzar, de un modo breve y directo, un mensaje sencillo que sale desde nuestros corazones.

Porque hoy debemos poner de relieve la importancia de impulsar una <u>alianza o asociación estratégica</u> entre China y el conjunto de Países de Lenguas Española y Portuguesa del mundo, Espacio multinacional que llamamos *Panibérico* o *de la Iberofonía* y que está integrado por 30 países y 900 millones de personas en todos los continentes.

Y debemos hacerlo no sólo en beneficio de las dos partes, sino, realmente, en provecho de toda la Comunidad Internacional, de toda la Humanidad.

Por un lado, es evidente que la pujanza económica, tecnológica y política de la República Popular China —presente y visible ya en todo el Planeta— puede encontrar en el amplio Mundo de Lenguas Española y Portuguesa un socio natural, un verdadero espacio amigo con el que compartir no sólo intereses sino —lo más importante— visiones del mundo en el que vivimos.

Pero sabemos que el mundo actual se encuentra inmerso en un proceso de globalización —cultural, lingüística, política y económica— que, todavía, sigue definido y determinado por patrones, pautas y cosmovisiones marcadamente occidentales, y canalizadas, siempre, a través de un instrumento comunicativo concreto, que es el idioma inglés.

Un idioma que, sin duda, tiene una gran utilidad económica y comunicativa inmediata, pero que, a medio plazo, contribuirá decisivamente a la homogeneización y unificación cultural de la Humanidad en torno a unos parámetros muy concretos. Porque, señoras y señores, los idiomas son también portadores de valores y de formas de ver el mundo.

Por eso, en beneficio de la Humanidad considerada como un todo, pensamos que debemos garantizar su diversidad cultural y lingüística a nivel global; y evitar que una lengua franca se convierta, por un malentendido pragmatismo pensado para el corto plazo y el beneficio inmediato, en la *Lengua General del Planeta*.

No podemos contribuir a ello.

De este modo, estamos convencidos de que una alianza estratégica cultural y lingüística entre China —que es la principal potencia económica del mundo y que avanza posiciones en todos los demás los ámbitos— y el Mundo de Lenguas Española y Portuguesa —que es el principal bloque lingüístico multinacional— es clave para garantizar una Humanidad más plural y diversa en un marco de concordia y de prosperidad compartida.

En concreto, la Alianza para la Promoción de la Cooperación entre China y los Países de Lenguas Española y Portuguesa, que firmaremos dentro de unos minutos FUNIBER y varias importantes instituciones y universidades chinas e iberoamericanas, es fundamental.

En este contexto, pensamos que la promoción recíproca de nuestras culturas a través de la educación representa una medida indispensable. Y, en particular, el idioma español puede convertirse en un instrumento estratégico fundamental para lograr esos fines, para evitar una globalización cultural y lingüísticamente empobrecedora para todos.

Al mismo tiempo, es evidente que el conocimiento del español consolidará a China como potencia global. Y para lograr este objetivo, la educación universitaria, y en todos los demás niveles, es fundamental.

En este empeño, señoras y señores, siempre podrán contar con la colaboración decidida de la Fundación Universitaria Iberoamericana, FUNIBER, y de su Red de Universidades, así como las más de 150 universidades vinculadas.

Muchas gracias. Xié Xié.